

Das BG Klinikum Duisburg trauert um Pionier und Vordenker in der Pflege

Der ehemalige Pflegedienstleiter Bruno Kaltwasser ist im Alter von 88 Jahren verstorben

Duisburg, 01.02.2023: Das BG Klinikum Duisburg trauert um seinen ehemaligen Pflegedienstleiter Bruno Kaltwasser, der vor kurzem im Alter von 88 Jahren verstorben ist. Herr Kaltwasser war vom 1. Oktober 1957 bis zum 30. September 1996 im Hause beschäftigt – damals noch „die BGU“ – und hat die Entwicklung zu einer modernen Unfallklinik entscheidend mitgeprägt.

„Ich habe Bruno Kaltwasser leider nicht mehr persönlich kennengelernt“, sagt Brigitte Götz-Paul, die Geschäftsführerin des BG Klinikums. „Aber ich weiß sehr zu schätzen, was er für unser Krankenhaus und unsere Patientinnen und Patienten geleistet hat.“

Lagerungsexperte und „Meister des Weißgipses“

Als Experte der Pflege war er unter anderem maßgeblich am Aufbau des Querschnittszentrums des BG Klinikums beteiligt. Bruno Kaltwasser entwickelte jedoch auch neue Lagerungsmöglichkeiten insbesondere für Rückenmarkverletzte und Polytrauma-Patientinnen und -Patienten, die für seine Zeit herausragend waren. Die individuell zugeschnittenen Matratzen aus Schaumstoff hatten an den Stellen Aussparungen, an denen sich Hautschäden durch anhaltenden Druck (Wundliegen oder Dekubitus) bilden könnten.

Im Kreis der Kolleginnen und Kollegen galt Bruno Kaltwasser zudem als „Meister des Weißgipses“, mit dem früher regelmäßig Knochenbrüche und Bänderrisse versorgt wurden.

Pionier und Vordenker

Darüber hinaus hat Bruno Kaltwasser die Planungen zur Errichtung des Personalwohnhochhauses (PWWH) am BG Klinikum wesentlich mitvorangetrieben. Dieses bot nicht nur ansprechenden Wohnraum für Einzelpersonen, sondern – ein absolutes Novum in den 1970er Jahren – auch für Ärztinnen/Ärzte und Krankenschwestern/Pfleger mit ihren Familien.

Insbesondere in Verbindung mit dem Bau der Kindertagesstätte auf dem Gelände der Unfallklinik trug das PWWH entscheidend dazu bei, dass die wichtigen Fachkräfte der „BGU“ oft jahrzehntelang erhalten blieben. Denn auch die Betreuungszeiten in der Kita waren mit den Dienstzeiten der Beschäftigten abgestimmt. „Bruno Kaltwassers Vision der Personalbindung durch besondere Leistungen für Beschäftigte wird im BG Klinikum bis heute gelebt“, sagt Götz-Paul. Noch immer stehen den Mitarbeitenden Wohnungen in unterschiedlichen Größen und zahlreiche Kitaplätze zur Verfügung.

Bundesverdienstkreuzträger und Buchautor

Bruno Kaltwasser, der für seine besonderen Verdienste das Bundesverdienstkreuz verliehen bekam, war auch als Autor sehr aktiv. Fachbücher und -artikel wie „Chirurgie der Knochen und Gelenke“, „Lagerung von Schwerstverletzten“ oder „Auf die Lagerung kommt es an: Dekubitusprophylaxe und -therapie“ gehören zu den rund 60 Veröffentlichungen, an denen er mitgewirkt hat.

*„Der Tod ist das Tor zum Licht“
(Franz von Assisi)*

„Unser tiefes Mitgefühl gilt der Trauerfamilie und allen Angehörigen von Bruno Kaltwasser“, so Brigitte Götz-Paul. Die Unfallklinik werde sein Wirken für immer in Ehren halten.

Bildunterschriften:

1. Das BG Klinikum Duisburg aus der Luft betrachtet. (Bild: BG Klinikum Duisburg)

Als Krankenhaus mit Maximalversorgungscharakter und überregionales TraumaZentrum gemäß den Richtlinien der Deutschen Gesellschaft für Unfallchirurgie und Mitglied des TraumaNetzwerks Ruhrgebiet kann das BG Klinikum Duisburg für sich in Anspruch nehmen, Spitzenleistungen bei der Versorgung von Schwerstverletzten zu bieten. Gemeinsam mit der „Klinik für Anästhesiologie und Intensivmedizin“, der „Klinik für Arthroskopische Chirurgie, Sporttraumatologie und Sportmedizin“, der „Klinik für Handchirurgie, Plastische Chirurgie und dem Zentrum für Schwerbrandverletzte“, der „Klinik für Neurologie und Psychotraumatologie“, der „Klinik für Radiologie“, der „Klinik für Rehabilitation, konservative und technische Orthopädie“ sowie der „Klinik für Schmerzmedizin“ hat die „Klinik für Orthopädie und Unfallchirurgie“ eine weit über die Region Niederrhein/Ruhrgebiet hinausreichende Reputation.

Das BG Klinikum Duisburg ist damit eine hochspezialisierte Unfallklinik. Die Behandlung steht durch ihren Versorgungsvertrag allen akut verletzten Patienten unabhängig vom Versicherungsträger und der Verletzungsschwere offen. Egal ob leichtere Verletzung im häuslichen Umfeld oder beim Sport bis hin zu Opfern eines schweren Verkehrsunfalles – verunfallte Patienten erhalten im BG Klinikum im Duisburger Süden schnelle und hochkompetente Hilfe.

Das BG Klinikum Duisburg gehört zur Unternehmensgruppe der BG Kliniken. Die BG Kliniken sind spezialisiert auf die Akutversorgung und Rehabilitation schwerverletzter und berufserkrankter Menschen. An 13 Standorten versorgen über 15.000 Beschäftigte mehr als 525.000 Fälle pro Jahr. Damit sind die BG Kliniken der größte öffentlich-rechtliche Krankenhauskonzern in Deutschland.

Träger der BG Kliniken sind die gewerblichen Berufsgenossenschaften und Unfallkassen. Weitere Informationen: www.bg-kliniken.de

*Bitte wenden Sie sich bei Rückfragen an:
Dieter Lohmann
Marketing und Unternehmenskommunikation
BG Klinikum Duisburg gGmbH*

Pressemitteilung



*Großenbaumer Allee 250
47249 Duisburg
Telefon: +49 203 7688 3107
Fax: +49 203 7688 44 3107
E-Mail: oeffentlichkeitsarbeit@bg-klinikum-duisburg.de*

oder

*Sandra Funck
Marketing und Unternehmenskommunikation
BG Klinikum Duisburg gGmbH
Großenbaumer Allee 250
47249 Duisburg
Telefon: +49 203 7688 2792 oder -2396
Fax: +49 203 7688 44 3107
E-Mail: oeffentlichkeitsarbeit@bg-klinikum-duisburg.de*